

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Moleong (2008: 6) mengatakan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian dengan maksud untuk memahami fenomena yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi dan tindakan.

Penelitian kualitatif mempunyai ciri yang bersifat deskripsi yaitu data yang telah dikumpulkan berbentuk kata-kata, gambar, dan bukan berupa angka yang mempunyai tujuan menggambarkan secara sistematis dan akurat mengenai bidang tertentu. Penelitian kali ini adalah Pemerolehan Bahasa Anak Usia Dini di Dusun Krajan Desa Losari Tulakan. Deskripsi kualitatif dalam penelitian ini berupa data deskriptif bentuk kalimat yang dihasilkan anak usia dini.

B. Tempat dan Waktu Penelitian

1. Tempat Penelitian

Penelitian ini dilaksanakan di Dusun Krajan Desa Losari Tulakan, yang beralamatkan di Rt 04 Rw 01 Dusun Krajan, Desa Losari, Kecamatan Tulakan, Kabupaten Pacitan. Alasan memilih tempat tersebut adalah ketersediaannya data yang dibutuhkan.

2. Waktu Penelitian

Waktu penelitian dilaksanakan pada bulan Desember 2020 sampai dengan Juli 2021. Penelitian ini melalui tahap pra penelitian, pelaksanaan penelitian dan pelaporan penelitian.

Tabel 3. 1

Jadwal Pelaksanaan Penelitian

NO	KEGIATAN	BULAN							
		12	1	2	3	4	5	6	7
1	Pra Penelitian								
	a. Pengajuan Judul	■	■						
	b. Penyusunan proposal			■	■				
2	Pelaksanaan Penelitian								
	a. Pengambilan data				■	■	■		
	b. Menganalisis data					■	■		
3.	Penyusunan laporan penelitian								
	a. Penyelesaian akhir skripsi						■	■	
	b. Ujian Skripsi dan revisi								■

C. Data dan Sumber Data

1. Data

Data merupakan wujud utama di dalam penelitian. Data dapat berbentuk tulisan maupun berbentuk lisan. Dalam penelitian ini yang akan diteliti adalah pemerolehan bahasa anak usia dini. Data penelitian

ini berupa tuturan lisan berbentuk kalimat yang dihasilkan anak usia 4 tahun di Dusun Krajan Losari Tulakan.

2. Sumber Data

Sumber data merupakan sumber tempat diperolehnya data penelitian. Sumber data penelitian adalah anak berusia 4 tahun berjumlah 9 anak terdiri 5 laki-laki dan 4 perempuan di Dusun Krajan Desa Losari Tulakan.

D. Teknik Pengumpulan Data

1. Teknik Rekam

Teknik ini digunakan sebagai alat untuk membantu penunjang catatan data yang berada di lapangan. Peneliti menggunakan alat perekam berupa gadget untuk merekam suara informan sehingga diharapkan data yang telah diperoleh akurat dan dapat dipertanggungjawabkan. Teknik rekam ini dilakukan pada saat anak melakukan komunikasi dengan orang tua, teman, saudara maupun orang lain di lingkungan anak

2. Teknik Simak

Menurut Mahsun (2012: 92) metode simak adalah metode yang digunakan untuk memperoleh data dengan cara menyimak penggunaan bahasa. Metode digunakan peneliti untuk mengamati dan mengambil data secara langsung. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini simak bebas libat cakap. Peneliti hanya menyimak tuturan subjek penelitian yang dilakukan baik dengan orang tua, teman, saudara maupun orang lain di lingkungan anak.

3. Teknik Catat

Teknik Catat yaitu cara yang dilakukan oleh peneliti untuk mencatat data-data yang ada hubungannya dengan masalah peneliti. Sudaryanto (1993:135) berpendapat bahwa pencatatan dapat dilakukan langsung ketika perekaman sedang dilakukan atau sesudah dilakukan perekaman dengan menggunakan alat tulis tertentu.

E. Teknik Analisis Data

Teknik analisis data adalah kegiatan yang dilakukan untuk menganalisis data hasil dari sebuah penelitian menjadi informasi yang nantinya bisa dipergunakan untuk mengambil sebuah kesimpulan. Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode Padan. Sudaryanto (1993:13) memaparkan metode Padan adalah metode yang alat penentunya di luar, terlepas dan tidak menjadi bagian dari bahasa yang bersangkutan. Metode padan digunakan untuk menganalisis pemerolehan bahasa anak berbentuk kalimat.

F. Metode Pemaparan Hasil Analisis Data

Metode pemaparan hasil analisis data adalah metode penyajian pengolahan data dan penyajian kaidah. Metode yang digunakan dalam pemaparan hasil analisis data adalah menggunakan metode formal dan informal. Menurut Mahsun (2012: 123) metode informal adalah penggunaan kata-kata biasa sedangkan metode formal adalah perumusan dengan tanda dan lambang-lambang. Metode informal dari penelitian ini yaitu memaparkan analisis pemerolehan kalimat anak.